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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 10.09.2012 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Wolfgang Aschert FWH   
Herr Frank Bartsch CDU   
Herr Jörg Behrmann CDU Fraktionsvorsitzender, 2. stv. Bürger-

meister 
 

Herr Gerhard Cordts SPD stv. Fraktionsvorsitzender  
Herr Herwigh Heppner FWH   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Manfred Lüders FWH   
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Vorsitzender  

Frau Angela Ruland CDU stv. Fraktionsvorsitzende  
Frau Ute Schleiden FWH 1. stv. Bürgermeisterin  
Herr Jörg Schwichow SPD   
Herr Bernhard Siemonsen CDU   
Herr Robert Stubbe FWH Fraktionsvorsitzender  

Protokollführer/-in 
Frau Melanie Pein Protokollführer  

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dr. Peter De Biasi CDU   
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD Fraktionsvorsitzender  
Herr Alexander Weßling FWH   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 29.08.2012 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 



- 2 - 

 

Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      

Die Tagesordnung wird beschlossen      

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig (14/0/0) 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 1.1.  Aktueller Stand Breitband 

  

 1.2.  Aktueller Stand Bebauungsplan Nr. 17 

  

 1.3.  Aktueller Stand der Aktiv Region-Projekte 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2012 
Vorlage: 428/2012/HE/BV 

  

 5.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 429/2012/HE/BV 

  

 6.  Jahresrechnung 2011 DRK-Kita Heist 
Vorlage: 425/2012/HE/BV 

  

 7.  Verschiedenes 

  

 9.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 
 

Protokoll: 

zu 1 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Neumann erläutert, dass der Umstieg der Straßenbeleuchtung auf 
LED abgeschlossen ist.  
Zu Testzwecken wurde eine spezielle Messung durchgeführt, bei der eine 
Energieersparnis von 69,3 % festgestellt wurde. Der Bauausschuss der 
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Gemeinde wird in der Sitzung im Winter ausführlich über dieses Thema 
sprechen und weitere Details bei einem Pressetermin berichten. 
Bei der Energieolympiade in Neumünster wurde das Projekt als vorbildlich 
anerkannt, es reichte aber nicht zu einem Geldpreis, eine Urkunde gab es 
dennoch.  
 
Bei der Einbürgerungszeremonie des Kreises Pinneberg im August wurde 
auch eine Heistmerin eingebürgert: Tânia Tiemeier kommt ursprünglich 
aus Brasilien. Sie hat nun die deutsche Staatsbürgerschaft erworben. 
 
Herr Neumann weist darauf hin, dass das Interesse der Bürger an der 
Kommunalpolitik noch mehr  geweckt werden müsste. 
 
Der Jugendtreff in Heist läuft gut und ist 5 Tage in der Woche geöffnet. Die 
Gemeinde Moorrege hat bereits die Zusage gegeben, einen Zuschuss an 
die Gemeinde Heist für die Jugendarbeit zu zahlen, der sogar höher aus-
fällt, als ursprünglich angenommen. 
Die Höhe des Zuschusses errechnet sich aus der Anzahl der Kinder aus 
Moorrege. 
 
Anfang August wurden 20 Kinder in der Grundschule Heist eingeschult. 
Demnächst werden im Babywald 17 neue Bäume gepflanzt. 
 
Auf dem Dorfplatz der Gemeinde stehen bereits die ersten Bänke. Im 
Herbst werden Bäume gepflanzt. Eine Aufstellung von Fitnessgeräten ist in 
Planung. 
 
Die Torfrock-Veranstaltung am 01.09.2012 auf dem Flugplatz in Heist war 
ein toller Erfolg. 
 
Die Friedhofskapelle in Heist wurde saniert, sodass die Räumlichkeiten für 
Veranstaltungen genutzt werden können. Herr Neumann hat darüber mit 
Pastorin Frau Reimann-Clausen von der Kirchengemeinde Moorrege-Heist 
gesprochen. Vor einer Woche fand bereits eine Veranstaltung der Kir-
chengemeinde in der Friedhofskapelle statt. 
 
Herr Neumann berichtet von der Auszeichnung der Raiffeisenbank in He-
ist, die aufgrund der 50-jährigen Mitgliedschaft stattfand. Der überreichte 
Präsentkorb wurde an die Betreuungsschule in Heist weitergegeben. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.1 Aktueller Stand Breitband 
  

Herr Neumann erläutert den aktuellen Sachstand zum Thema Breitband. 
Eine Teilrohrverlegung ist erfolgt. Das Gewerbegebiet am Kreuzweg konn-
te angeschlossen werden. Anfang Oktober wird dort ein Gewerbebetrieb 
Eröffnung haben. 
Am 18.09.2012 findet ein Termin mit Herrn Denker und der AZV Südhol-
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stein Breitband GmbH statt, bei dem das weitere Vorgehen besprochen 
wird. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.2 Aktueller Stand Bebauungsplan Nr. 17 
  

Herr Neumann teilt mit, dass bisher nicht abzusehen ist, wie lange sich 
das Projekt Bebauungsplan Nr. 17 verzögert. 
Der bisher vorgesehene Investor will aus privaten Gründen das Projekt 
aufgeben. Die Suche nach einem neuen Investor läuft. Der bisherige In-
vestor steht in Kontakt mit einem möglichen neuen Investor, der sich wie-
derum bis Ende September erklären soll. 
 
Die Gemeindevertretung kommt überein, dass für den Fall, dass in diesem 
Herbst keine einvernehmliche Lösung erzielt und ein städtebaulicher Ver-
trag mit einem geeigneten Folgeinvestor abgeschlossen werden kann, al-
ternative Flächen für eine Wohnbauerschließung im Gemeindegebiet ge-
prüft werden. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 1.3 Aktueller Stand der Aktiv Region-Projekte 
  

Der Neubau der Skateanlage auf dem Sportplatz wurde von der AktivRe-
gion akzeptiert. Das Projekt wird von der AktivRegion im geplanten Um-
fang von rd. 33.000 Euro gefördert. 
 
In Bezug auf die Wärmanlage finden Gespräche mit dem Kreis Pinneberg 
statt. Sobald die Wirtschaftlichkeit nachgewiesen ist und der Bewilligungs-
bescheid vorliegt, kann hierüber eine Entscheidung getroffen werden. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Vor zwei Wochen gab es einen Flugunfall auf dem Flugplatz in Heist. Auf-
grund dessen wird nachgefragt, ob es für den Flugplatz nicht eine eigene 
Feuerwehr geben müsste. Herr Neumann teilt hierzu mit, dass ein Lösch-
fahrzeug am Flughafen vorhanden ist. Ferner ist die Freiwillige Feuerwehr 
Heist zuständig und innerhalb weniger Minuten vor Ort. 
 
In der letzten Sitzung des Ausschusses für Kleingarten, Friedhof- und We-
geschau wurde mitgeteilt, dass die Hecke im Lehmweg, Ecke Birkenhorst, 
immer weiter auf den Gehweg wächst. Die Ordnungsbehörde wurde hier-
über informiert. 
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Am 09.09.2012 soll der Fluglärm vom Flugplatz stark gewesen sein. Es 
wird angeregt, dass im Dorfblatt eine Telefonnummer genannt wird, an die 
sich die Bürger bei Beschwerden über den Fluglärm wenden können. 
Herr Neumann weist darauf hin, dass dieser Hinweis in der  Marschinfo zu 
finden ist. Frau Schleiden nimmt diesen Hinweis auf und  wird dies bei der 
nächsten Ausgabe des Dorfblatts (FWH) berücksichtigen. 

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung der Gemeindevertretung vom 
18.06.2012 liegen keine Einwendungen vor. 

  
  
  
  
zu 4 Information über die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. 

Halbjahr 2012 
Vorlage: 428/2012/HE/BV 

  
Herr Behrmann erläutert kurz die geringfügigen Haushaltsüberschreitun-
gen. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 429/2012/HE/BV 
  

Herr Behrmann erläutert die Haushaltsüberschreitungen gemäß Sitzungs-
vorlage vom 16.08.2012. Es besteht kein weiterer Beratungsbedarf.  
 

 Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 14.633,30 € zu genehmigen. Im Vermögens-
haushalt liegen keine zu genehmigenden Haushaltsüberschreitungen vor.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6 Jahresrechnung 2011 DRK-Kita Heist 

Vorlage: 425/2012/HE/BV 
  

Herr Behrmann erläutert die Sitzungsvorlage vom 30.07.2012. Herr 
Neumann verliest den vom Finanzausschuss vorgeschlagenen Beschluss-
vorschlag.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt, die Jahresrechnung 2011 für den DRK-
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Kindergarten Heist anzuerkennen. Das Defizit wird erstattet. 
Gegenüber dem DRK ist deutlich zu machen, dass eine fristgerechte Vor-
lage der Jahresrechnung erwartet wird. 
Außerdem sind die Kosten der Verpflegung durch entsprechende Essen- 
und Getränkegelder zu decken. Die Gemeinde behält sich vor, zukünftig 
etwaige Defizite in diesem Bereich nicht zu übernehmen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 7 Verschiedenes 
  

Herr Jürgensen teilt mit, dass am 26.05.2013 die Gemeinde- und Kreis-
wahl stattfindet. Die Parteien und Wählergemeinschaften werden in Kürze 
mit der Bitte angeschrieben, Personenvorschläge für die Besetzung des 
Gemeindewahlausschusses zu unterbreiten. Der Ausschuss ist mit 9 Per-
sonen zu besetzen. Ebenso ist eine gleiche Anzahl an Stellvertretern zu 
wählen. 
 
Der Vermerk vom Team Ordnung und Technik wird als Anlage beigefügt 
(siehe Protokollanlage 1).     
 
 
Es wird mitgeteilt, dass die neue Beschilderung auf dem Dorfplatz be-
schmiert wurde. Dies ist laut Herrn Neumann bereits bekannt. 
 
Nach einer Straßenbaumaßnahme im Lehmweg wurde die Straßendecke 
nicht ordnungsgemäß wieder hergestellt, sodass diese insbesondere für 
den Bus schwer zu befahren ist. Es wird um Ausbesserung gebeten. 
Herr Denker wurde hierüber informiert. 
 
Ein Bürger wandte sich an Herrn Stubbe, da seit seinem Umzug von Ap-
pen nach Heist, das Wasser seines Aquariums stark veralgt ist. Nach einer 
Überprüfung des Wassers wurde darin 15mg Nitrat festgestellt. 
Herr Neumann erklärt, dass der Wasserbeschaffungsverband hierfür zu-
ständig ist. Sollte von dort keine ausreichende Hilfe möglich sein, wird die 
Gemeinde helfen. 
Herr Siemonsen wirft ein, dass das Wasser grundsätzlich geprüft wird und 
ihm dieser Sachverhalt neu ist. Er teilt auch mit, dass Auskünfte und Werte 
des Wassers gern auch an junge Familien mit Kindern weitergegeben 
werden. Beschwerden habe er von diesen bisher nicht gehört. 
 
Um 20:35 Uhr wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Bürgermeister Neumann informiert die anwesende Öffentlichkeit über die 
im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse.  
 

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.09.2012 

 

 
   

(gez. Jürgen Neumann) 
 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(gez. Melanie Pein) 
Protokollführerin 
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